Speech of the Hon VPM for the signature of l'Accord Cadre entre l'UDM et Université de Limoges 18 Avril 2024, 1030hrs

Mme Sandrine Valère, Chef de Cabinet de mon Ministère

Mme. Muriel Piquet-Viaux, Directrice de l'IFM et qui représente ce matin Son Excellence l'Ambassadeur de France à Maurice

Professeur Isabelle Klock-Fontanille, la Présidente de l'Université de Limoges

Dr Somanah, Directeur-General de l'Université des Mascareignes

M. Munbodh, Secrétaire Permanent de mon Ministère

Prof Kiran Bhujun, Directeur de l'enseignement supérieur et de la recherche, à mon ministère

Les membres de la presse

Mesdames et Messieurs,

Bonjour!!

C'est avec un immense plaisir que je vous reçois ce matin pour célébrer un jalon important de notre parcours de coopération internationale. En effet, nous nous réunissons aujourd'hui pour renouveler l'accord-cadre entre l'Université de Limoges et l'Université des Mascareignes, marquant ainsi la continuité d'une collaboration enrichissante qui dure depuis maintenant onze ans.

Je profite de l'occasion pour souhaiter la bienvenue à Maurice au Professeur Isabelle Klock-Fontanille, la Présidente de l'Université de Limoges et aussi la nouvelle Présidente du conseil d'administration de l'UDM.

Petit clin d'œil à l'histoire : l'Université des Mascareignes a vu le jour en 2012, fusionnant des établissements préexistants, marquant ainsi une étape déterminante dans notre engagement commun pour former un centre d'excellence académique reconnu, tourné vers l'avenir.

Et l'apport de l'Université de Limoges a été conséquent dans cette entreprise.

Comme vous le savez, Chers amis, le premier accord signé entre nos deux universités en 2013 a posé les fondations d'une collaboration qui s'est au fil des années révélée plus que fructueuse, axée comme elle était sur l'innovation et la recherche et répondant ainsi aux besoins émergents de notre pays et de notre communauté académique.

Depuis, ce partenariat a non seulement survécu à l'épreuve du temps, mais il s'est également renforcé et élargi, illustrant parfaitement la dynamique, la maturité et l'évolution de nos échanges.

Je suis heureuse de constater que le nouvel accord que nous signons aujourd'hui enrichit d'avantage et élargit encore plus cette collaboration. Dans la lignée d'une relation mûre et proactive, il introduit en même temps des innovations significatives en termes de gestion et de pilotage de nos programmes diplomation, reflétant ainsi les ambitions grandissantes de nos institutions.

Pour votre gouverne, mesdames et messieurs, cet accord cadre comprend six axes stratégiques redéfinis, couvrant entre autres des domaines tels l'élargissement de nos offres de formation, le renforcement de notre recherche académique, et l'internationalisation du cursus.

C'est aussi bien de savoir que ce partenariat renforcé prévoit également une structure de gouvernance améliorée. Ainsi, on aura droit à la mise en place des comités de pilotage et l'assignation de coordinateurs dédiés de chaque côté, garantissant ainsi une mise en œuvre efficace et coordonnée de nos projets communs

Vous comprendrez que ces initiatives sont cruciales pour adapter nos institutions aux exigences contemporaines de l'éducation globale et pour répondre aux défis futurs.

Mesdames et Messieurs,

Notre collaboration existante a déjà permis le lancement de trois nouveaux Masters en double diplomation, couvrant des domaines aussi cruciaux que l'efficacité énergétique, l'intelligence artificielle et la robotique, et la santé publique. Ces programmes ne sont que des exemples du résultat de nos efforts conjoints, ouvrant des perspectives nouvelles et excitantes pour nos étudiants.

Je ne vais pas élaborer longuement sur les autres accomplissements majeurs de notre collaboration. Cependant, comment se taire sur les initiatives pédagogiques révolutionnaires que nous avons lancées ensemble et les projets de recherche qui ont placé nos institutions dans la logique de la recherche innovante ayant un impact sur la société ?

Nos Universités assument pleinement leurs rôles afin de répondre aux défis globaux avec des solutions éducatives et scientifiques. Je cite ici les efforts conjoints dans des domaines tels que l'énergie durable, l'intelligence artificielle et la santé publique.

Il va sans dire, Madame la Présidente, que l'un des nouveaux projets académiques très attendu est l'offre de programmes d'ingénierie avec le titre "Diplôme d'Etat" délivré par L'Université de Limoges.

Je crois fermement que ces nouvelles offres, en parallèle avec l'initiative de l'Université des Mascareignes de faire accréditer ses cours d'ingénierie par le Higher Education Commission et de les faire reconnaître par le Washington Accord, ajouterait un élément de marketing fort. Cela servira certainement à améliorer de manière significative l'image de marque de l'UDM et de ce partenariat.

Et c'est cette image qui sera sans doute l'un des éléments clés pour le branding de l'UDM ainsi que pour augmenter le nombre de ses étudiants étrangers.

Madame la Présidente, Mesdames et messieurs, reconnaissons qu'au-delà de l'aspect académique, ce partenariat a aussi favorisé un échange culturel riche et diversifié. Il est bon de savoir que nos étudiants et enseignants ont eu des opportunités uniques de développement personnel et professionnel à travers des programmes d'échanges et des projets de recherche conjoints.

Il n'y a peut-être pas d'initiatives plus probantes afin de tisser des liens solides entre les deux universités, enrichissant ainsi notre compréhension mutuelle et notre respect réciproque.

Mesdames et Messieurs,

Avant que je ne termine, je souhaite exprimer ma gratitude à tous ceux qui ont travaillé sans relâche pour faire de ce renouvellement d'accord une réalité, en particulier les équipes administratives et académiques de l'Université de Limoges et de l'Université des Mascareignes. Celles-ci ont travaillé avec dévouement afin d'assurer la continuité de notre collaboration.

J'ai ici une pensée spéciale pour le personnel de l'Ambassade de France et ceux de mon ministère pour leurs efforts afin de mener ce projet de renouvellement à bon port et dans les meilleurs délais. Leur engagement a été un véritable moteur menant à l'aboutissement de cet accord.

Madame la Présidente, Mesdames et Messieurs,

Nous sommes à un moment crucial de notre collaboration et nous pensons que notre vision, notre mission commune nous permettront de relever les défis de l'avenir.

En conclusion, je souhaite remercier chacun ici présent et tous ceux qui, de près ou de loin, ont contribué à la réussite de ce partenariat.

À l'Université de Limoges et à l'Université des Mascareignes, et à tous nos étudiants, professeurs, et collaborateurs, je dis : continuons à travailler avec ardeur, à innover avec audace, et à inspirer par notre exemple. L'avenir est plein de promesses, et c'est ensemble que nous transformerons ces promesses en réalité.

Merci de votre attention.